

Notas Municipales

La elección de Alcalde

Bajo la presidencia del teniente de Alcalde señor Céspedes, y con asistencia de los concejales señores Noguera, Serrano, Pérez Lurbe, Balsalobre, Bonmatí, Fructuoso, Dorda, Sánchez Meca, Castillo, Morales, Escudero, Zamora, Martínez Pérez, Cegarra, Pérez San José, Bolea, Inglés, Méndez, Peñalver, Sánchez Campillo, Meca, Valls, Oliva, López Lorente, Visiedo, Miralles, Hernasáez y Egea, se celebró ayer, a las seis y media de la tarde, la sesión municipal extraordinaria, para la designación de Alcalde.

Efectuada la elección, resultaron el concejal socialista señor Céspedes, con 15 votos; el concejal radical, señor Serrano, con 10 votos y 4 papeletas en blanco.

Como ninguno de los indicados señores obtuvo la mayoría absoluta de votos que se precisa para ser proclamado Alcalde en primera votación, fué nombrado, interinamente, el señor Céspedes; debiendo repetirse la elección en la sesión del viernes próximo.

Errores económicos

La marcha del presupuesto de ingresos

Todo el mundo sabe que el presupuesto del Estado no lo confecciona solamente el ministro de Hacienda, asesorado por los técnicos de su departamento y por innumerables juntas consultivas. Todos estos señores reunidos van haciendo las cuentas del Gran Capitán y sobre el papel consiguen verdaderos milagros hacendísticos, incrementando los ingresos a medida que crecen las necesidades que se crean por capricho o impuestas por las circunstancias y convencidos de que el país es una vaca cretense hasta la extenuación, se quedan tan tranquilos cuando ven aprobada su obra por las Cortes, pensando que los sucesos son realidades y que por arte de magia las cifras que consignaron en el papel se van a convertir, a trocar en monedas constantes para el Tesoro público. Lo malo es que en el transcurso del ejercicio económico viene el desengaño y al final se muestra el déficit con toda su aterradora crudeza y vienen abajo prestigios, falsos ídolos, y los economistas de doble muestran su entraña de latón confirmando el aforismo vulgar de "no es oro todo lo que reluce".

La marcha del presupuesto de ingresos del actual año no puede ser más deplorable, como lo demuestran las cifras que vamos a citar. Debemos hacer notar que han transcurrido dos terceras partes y no se han publicado más datos que los que corresponden al primer cuatrimestre, o sea Enero, Abril inclusive, lo cual no es motivo tampoco de alabanza de un buen servicio, pese a lo bien dotadas que están todas las dependencias en los ministerios y direcciones generales.

Y vamos a la demostración numérica: Para Contribución territorial se presupuestaron para este primer cuatrimestre 140 millones de pesetas y se han recaudado 97; por lo tanto, el error es de 43 millones. Contribución industrial: presupuestados 66 millones; recaudados, 54, o sea 12 millones menos; Impuesto de Utilidades, 141 millones; recaudados, 16, o sea 25 millones. Derechos llamados reales, 68 millones, 63 millones, o sea cinco millones menos; Aduanas, 178 millones; 156 millones; merma, 22 millones. Impuesto sobre el azúcar, 43 millones; ingresos, 39, o sea cuatro menos. Impuesto sobre el alcohol: se han presupuestado para el cuatrimestre 16 millones. Impuesto de transporte: 26 millones; 17 millones, o sea nueve menos. Patente automóviles: 19 millones, hechos efectivos 26. En esto se ha conseguido hasta aquella fecha un aumento de siete millones. Timbre, 146 millones, 119 millones, de menos 27. Impuesto gas y elec-

tricidad: este es otro en el que ha progresado sobre los cálculos: se presupuestaron 14 millones y se han recaudado 17 millones; aumento, tres millones. Tabacos, 117 millones, 107 millones, o sea una baja de diez millones. Cerillas, la baja ha sido de un millón, pues se calcularon 13 y se han recaudado 12. Loterías, 140 millones. Efectivos, 113, o sea 27 millones menos; Petróleos, 76 millones; 74 millones; baja cuatro. Impuesto sobre la gasolina, 18 millones, recaudado, 14, baja cuatro.

Y después de esto puede continuar la alegre administración socializante, que tan próspera resulta de está dando para los "camaradas" que la usufructúan, ya que están de mostrando plenamente el grado de prosperidad que llevan a la República y la confianza que el país tiene en ellos.

Sin duda, estos "brillantes" resultados han inspirado a don Marcelino Domingo para su último discurso.

Obra humanitaria

Suma anterior:	442'05
Eugenio Morata	2,-
Uno	20,-
Suma total:	464'65

Universidad Popular

El pasado domingo se verificó la anunciada excursión a fin de curso organizada por esta institución. A las seis y media de la mañana, salieron dos autobuses con excursionistas que antes de llegar a Cala Bonaire visitaron la casa donde vivió sus últimos días el insigne tribuno y republicano D. Emilio Castelar. Fueron amabilísimamente atendidos por los señores de Servet, sus propietarios, que enseñaron a los visitantes todos los recuerdos castelanos entre los que destacan las últimas cuartillas de don Emilio y una carta de Campoamor a éste. Los excursionistas salieron muy complacidos de cuanto vieron y de la atenta cortesía de los dueños de la finca, y en especial del señor Escudero, don Emilio. Después se continuó a la magnífica playa de Cala Bonaire don trancurrió el día felizmente. La mitad de los excursionistas pasó la tarde en Torreveja de donde regresaron para unirse con sus compañeros en la Ribera de San Javier, llegando todos a Cartagena con gran desdén de que se se repitan esas excursiones que acercan la sierra y la playa a los afiliados a la Universidad Popular.

CUARTILLAS DE NIÑO

"JESUS Y JUDAS"

A don José Rodríguez Cánovas, autor de "Jesús y Judas", como testimonio de mi inmensa gratitud.

Don José Rodríguez Cánovas, ha tenido la bondad de regalarme un hermoso libro titulado "Jesús y Judas", del cual es autor, para que me sirva de recuerdo y estímulo en mis aficiones periodísticas.

La primera parte del libro trata de Jesús de Nazareth, y en ella, describe el autor la infinita bondad y el gran amor de Jesús hacia la Humanidad y su temor, al final, por el posible fracaso.

El señor Rodríguez Cánovas relata en forma amena y clara estos sentimientos de Jesús mezclando con ellos la descripción de las bellezas de la Galilea, la tierra tan amada del Señor, que fué el centro de su vida.

Al llegar al momento de la muerte de Jesús, el autor relata brillantemente la angustia del Señor en el Gethsemani, momentos antes de su detención, temiendo que toda su doctrina de libertad y amor, que él se dedicara a sembrar durante toda su vida, no floreciese y diera el apetecido fruto. Durante esta descripción la emoción me tiene suspenso... el señor Rodríguez Cánovas ha sabido dar vida y alma a su disertación insuperable.

Llegamos ya a la parte que trata de Judas, del pobre y desgraciado Judas, la única vida paralela a la de Jesús.

Con gran acierto el señor Rodríguez Cánovas ha escogido a Gabriel Miró, valenciano; Leónidas Andreizw, ruso y Fernando Petruccelli, italiano, para las interpretaciones de Judas. Y así lo vemos en la de Gabriel Miró, indeciso entre el amor a María de Magdalena y el amor espiritual a Jesús; en la de Andreizw, con su dolor secreto, su inmenso dolor y su solo amor a Jesús, pues siente desconfianza hacia todos y por último en la de Petruccelli, con su exaltado amor a la independencia y su terrible decepción, respecto al Señor.

Los libros—como dijo mi querido profesor—son hijos literarios de sus autores. Y así, en este libro, don José Rodríguez Cánovas ha vertido todo el caudal de sus sentimientos y emociones, resumidos en su literatura amena y clara.

"Jesús y Judas" es un libro sencillamente admirable y encierra en él un gran valor educativo y una moral insuperable, mereciendo su autor todos los plácemes y felicitaciones que es digno acreedor.

Cartagena 6 de julio de 1933.

Felipe Saura HIDALGO

Francisco Martínez Corbalán

Madrid.—Repentinamente ha fallecido el brillante periodista y culto escritor don Francisco Martínez Corbalán.

Los primeros años de su brillante carrera literaria los pasó en Madrid, en donde conquistó un gran prestigio, reclusándose después en su pueblo natal, Yecla, no dejando de colaborar, sin embargo, en los más importantes diarios y revistas.

Recién fundado el diario "Ahora", marchó a Madrid, desempeñando un importante puesto en aquella Redacción hasta el momento de su muerte.

Esta ha sido muy sentida en el mundo de las letras madrileño, donde por su cultura, ameno estilo y actividad, Martínez Corbalán contaba con gran des simpatías.

SELLOS DE CAUCHU en la
IMP. VIUDA M. CARREÑO, 1933, 15

HORARIO POLITICO

Quienes hayan seguido atentamente, en los últimos días, el viajar constante, el visiteo disimulado, de los políticos que destacan más, habrá formado la convicción de que algo serio ocurriría y sigue ocurriendo en la alta política nacional. Porque siendo la misma en esencia, hay dos políticas distintas. Una, la que razona en plena calle, de cara a los soles encendidos y a los vientos libres; a la que basta una idea para componer un juicio, y un solo juicio para formular un raciocinio. Es la política del discursar simplista, de la mirada directa, del vuelo corto. Es la flor de la política que el pueblo ve, y cuya raíz permanece oculta a las claridades y a los vientos libres. La política de calzón corto, que decla el magnífico solitario de Graus.

Otra política, la "otra", es la que se mueve entre las causas, la que investiga antecedentes y siente preocupación por los resultados. La que aparta toda pasión de un pensar subjetivo, para estudiar serenamente, friamente, el objetivo a lograr.

Esa política, elabora fórmulas que, mientras no estén reveladas—como la placa fotográfica—no pueden ver la luz. Estudia aspectos, juega mentalmente con los juicios. Eleva la mirada, si la nobleza la inspira, por encima de las pasiones que son el desvío y no se deja impresionar aparatosamente por los primeros consejos, jamás.

Esa política, leal, austera, republicana, patriótica, es la que, en recientes votaciones, le fué aconsejada a la minoría parlamentaria radical.

El Gobierno se moría. Uno de los partidos republicanos que tenían que sustituirle estaba y está herido profundamente por discordias de procedimiento; tan herido, que anulaban, que imposibilitaban su acceso al poder. Una concentración republicana, en ese momento, no era posible. Una amenaza de gobernación fundamentalmente socialista, al tiempo que a los socialistas les ensanchaba el corazón, a los republicanos, especialmente a los radicales, les llenaba de pesadumbre y de responsabilidad. Una indicación de arriba y abajo trazaba un camino y sentaba una promesa. El camino era de bellas perspectivas republicanas y la promesa también...

He ahí, en aquella tarde en que el Gobierno se moría de asfixia, los votos radicales se acercaron con premiosidad no disimulada, a cumplir la misericordia republicana de su salvación.

DEL MOMENTO POLITICO

Madrid.—Ha sido aplazado hasta el próximo viernes el Consejo de Ministros, con objeto de proceder al examen del trabajo elaborado por el Ministro de Hacienda, señor Viñuales, sobre la situación presupuestaria.

El señor Viñuales propone que los 4.200 millones a que asciende el presupuesto sean reducidos a la cifra de 3.800, que constituye precisamente, según asegura, el máximo que puede sostenerse con los ingresos.

Se tratará además en el Consejo de Ministros citado de la Memoria sobre el traspaso de los servicios a la Generalidad catalana.

Parece, sin embargo, que el Gobierno no se encuentra muy propicio a atender con carácter de tanta urgencia las peticiones de la Generalidad; quizá este asunto motive alguna polémica.

Seguramente el Comité del partido radical socialista adopte el acuerdo de declarar que la dirección del partido ra-

dica expresamente en el Comité Ejecutivo; ello significa la desautorización de los ministros de la minoría, y estos, aunque están resueltos a continuar ocupando los cargos que disfrutaban, quedarán en actitud poco airosa.

Ha llegado a Madrid el Gobernador de Barcelona, señor Ametlla, interrogado por los periodistas, manifestó que si el traspaso de los servicios a la Generalidad fuese hecho rápidamente, se avendría a continuar algunos días más al frente del Gobierno Civil; en el caso de que dicho traspaso se retrasara, dijo el señor Ametlla que se vería precisado a abandonar el cargo.

Los periódicos de significación de rechista dan muestras de júbilo en sus editoriales con motivo de las reformas acordadas en la Ley de Arrendamientos. Consideran el significado de dichas reformas como el de un triunfo señalando el día de los diputados agrarios.

Incidentes en un acto de afirmación nacionalistas

Barcelona.—El Centro Autonomista de dependientes ha celebrado un acto de afirmación nacionalista en honor de la colonia gallega y vasca, asistiendo numeroso público.

La señorita Lukiane pronunció un discurso en vasco, el Diputado señor Otero habló en gallego y don Manuel Yrujo pronunció un discurso francamente separatista, diciendo que dignamente solo se puede aceptar el estatuto como principio de la independencia.

firmó que la República les ha atropellado más que la monarquía, pues to que esta no les ofendió en sus sentimientos religiosos.

Afirmó que la República les ha atropellado Joaquín Reig habló en tonos muy moderados.

Presidido el acto el Consejero de la Generalidad, señor Casal. Al levantarse a hablar fué acogido con gritos de abajo los traidores. Al empezar a hablar continuaron dando muestras a la Esquerda. Cesó de hablar y al in-

terizar reanudar su discurso arreciaron las protestas. El público, puesto en pie, cantó "Els Segadors".

Desde los palcos, los jóvenes de la Esquerda vitorearon a la República y al Presidente Maciá, produciendo un serio incidente.

En vista de que el formidable escandalo no cesaba, el Presidente suspendió la celebración del acto.

El vuelo de unos aviadores

París.—Los aviadores franceses Condes y Rossi han efectuado un recorrido de 9.848 kilómetros.

Superaron cerca de mil kilómetros a los ingleses que permanecieron en el aire cerca de 60 horas en el avión inglés "Misterio".

En Francia ha producido enorme júbilo la hazaña llevada a cabo por sus aviadores, los que serán objeto de las mayores pruebas de entusiasmo a la llegada de estos a la capital francesa.

PLACAS ESMALTADAS en la
IMP. VIUDA M. CARREÑO, 1933, 15